



Judul : BURT dan Baleg Kunci Perbaikan DPR
Tanggal : Senin, 04 Mei 2015
Surat Kabar : Seputar Indonesia
Halaman : 4

BURT dan Baleg Kunci Perbaikan DPR

JAKARTA – Badan Urusan Rumah Tangga (BURT) dan Badan Legislasi (Baleg) DPR mempunyai peran sentral dalam upaya memperbaiki citra negatif Dewan. Kedua badan tersebut menjadi kunci perbaikan menuju parlemen modern.

Ketua DPR Setya Novanto mengatakan, Rencana strategis (Renstra) DPR 2015-2019 dan peraturan DPR tentang pertanggungjawaban pengelolaan anggaran DPR yang saat ini disiapkan BURT DPR nantinya menjadi acuan bagi DPR dalam menjalankan fungsi dan kerjanya. Sementara Baleg DPR nanti diharapkan lebih berperan optimal menyusun, mengevaluasi, dan menyempurnakan berbagai peraturan DPR.

"Upaya tersebut merupakan bagian dari langkah DPR memperbaiki sistem kerja dan kelembagaan DPR menuju parle-

men modern," kata Setya Novanto di Jakarta kemarin.

Novanto menekankan pentingnya peningkatan kinerja anggota Dewan sebagaimana diharapkan publik. Dua alat kelengkapan Dewan (AKD) tersebut, yakni BURT dan Baleg, sangat menentukan. Sebab dari BURT nanti akan dihasilkan Renstra DPR serta peran dan produk Baleg sebagai *center of law* DPR yang akan melahirkan dan menyempurnakan mekanisme pembuatan undang-undang (UU).

Selain kepada BURT dan Baleg, Novanto juga meminta Mahkamah Kehormatan De-

wan (MKD) memperbaiki format absensi kinerja anggota supaya masyarakat bisa mengetahui apa yang dilakukan anggota DPR. "MKD akan melakukan perubahan format presensi anggota DPR, baik dalam rapat paripurna atau rapat alat kelengkapan Dewan, supaya lebih detail sehingga publik dapat tahu alasan ketidakhadiran anggota DPR," ungkapnya.

Soal bagaimana format absensi itu, Novanto memang belum membeberkannya. Namun yang pasti, menurut dia, DPR melalui MKD akan membuat semuanya transparan sehingga anggota Dewan yang rajin dan yang tidak bisa dilihat oleh publik. Untuk itu pula, bagi anggota DPR yang berkinerja baik, MKD juga harus memberikan apresiasi agar hal itu bisa memotivasi kinerja anggota Dewan secara keseluruhan. "MKD perlu memberikan apresiasi kepada anggota DPR yang bekerja

"Upaya tersebut merupakan bagian dari langkah DPR memperbaiki sistem kerja dan kelembagaan DPR menuju parlemen modern."

SETYA NOVANTO
Ketua DPR

dengan baik," ujarnya.

Anggota Baleg DPR dari Fraksi Partai Persatuan Pembangunan (PPP) Arwani Thomafi mengatakan, untuk bisa mewujudkan parlemen modern sebagaimana semangat DPR periode ini, tolok ukurnya ada tiga hal, yakni perencanaan kerja, realisasi kerja, dan hasil kinerja (*output*).

"BURT maupun Baleg punya peran dalam perencanaan. Tapi realisasi dan *output* tentu menjadi tanggungjawab DPR secara keseluruhan," katanya.

Arwani mengungkapkan, sebegitu apa pun Renstra DPR yang disiapkan BURT serta instrumennya atau sebegitu apa pun konsep legislasi yang disiapkan Baleg tidak akan bisa direalisasikan secara optimal jika AKD yang lain tidak bersinergi. Di situlah, menurut dia, ada forum dalam rapat Badan Musyawarah (Bamus) yang diisi berbagai unsur DPR untuk melakukan evaluasi rutin soal bagaimana realisasi serta *output* atas perencanaan yang telah dibuat.

"Antara masa sidang satu ke masa sidang berikutnya harus ada evaluasi untuk menjamin agar *output*-nya sesuai perencanaan. Di sinilah Bamus memegang peranan penting agar ada ruang saling mengingatkan," ucapnya.

Selaku anggota Baleg DPR, Arwani juga mengingatkan bahwa fungsi Baleg DPR saat ini lebih pada melakukan harmonisasi. Dengan begitu, sejauh mana target prolegnas yang telah ditetapkan bisa tercapai tidak bisa sepenuhnya dialamatkan ke Baleg DPR. Namun, lanjut dia, pihaknya tetap berupaya menyempurnakan instrumen atau semacam konsep legislasi agar ke depan upaya menjadikan Baleg DPR sebagai *center of law* bagi lembaga DPR benar-benar bisa terwujud. "Dan itu mau tak mau membutuhkan *supporting*, baik dari segi anggaran maupun tenaga ahli," jelasnya.

Sementara itu, Ketua Eksekutif Indonesia Human Rights Committee for Social Justice (IHCS) Ridwan Darmawan berpendapat, niat DPR untuk meningkatkan kinerja dan mewujudkan parlemen modern tidak bisa hanya berhenti pada

niat dan sosialisasi saja, tetapi harus dibuktikan dalam tahapan dan langkah nyata bahwa benar ada perbaikan. "BURT misalnya, dalam menyusun renstra juga jangan malah terjebak pada hal teknis seperti rencana pembangunan gedung. Harusnya pada hal substansial seperti bagaimana efektivitas reses serta pertanggungjawaban anggarannya," ungkapnya.

Demikian juga dengan Baleg DPR, kata Ridwan, harus ada konsep jelas bagaimana fungsi legislasi DPR ini benar-benar bisa dijalankan secara efektif.

Sebagaimana diketahui, DPR saat ini tengah menyiapkan parlemen modern untuk merespons tuntutan publik. Parlemen modern dicirikan oleh transparansi, penguatan partisipasi masyarakat, dan ketersediaan sarana-prasarana Dewan dalam memaksimalkan fungsinya.

●rahmatsahid